

HISTORIA CRONOLÓGICA DEL S.T.U.M.S.A. Y SUS DIRIGENTES

GESTION SINDICAL 1953 – 1954

Fue precisamente el año 1953, que se conforma el Primer Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Mayor de San Andrés, siendo el Secretario General el señor **Roberto Herrera Cáceres**, quién prácticamente se Constituye, de acuerdo a datos recopilados, en el primer Secretario General del STUMSA y que posteriormente también y de manera paradójica se constituirá en el primer Coordinador laboral designado durante el gobierno dictatorial de Banzer.

GESTION SINDICAL 1958 – 1959

En este período se desempeñaba como Secretario General del STUMSA el señor Jorge Zapata y como Secretario de Relaciones el señor José Escalante Gutiérrez. El señor Roberto Herrera Cáceres, primer dirigente de los trabajadores administrativos, desempeñaba otra cartera en esta directiva.

GESTION SINDICAL 1962 – 1963

También esta gestión sindical auspició el Segundo Congreso Nacional de Trabajadores, que se desarrolló en la Ciudad de La Paz, el que se realiza después de ocho años; el primer congreso se había realizado en 1954 en la ciudad de Sucre.

GESTION SINDICAL 1959 – 1964

Durante este período de 5 años, la Secretaría General del STUMSA, estuvo a cargo del señor Guillermo de la Quintana Tapia que fue ganador de varias elecciones consecutivas, habiendo tenido muchos colaboradores que ocuparon las distintas carteras de su directiva.

En la gestión 1962-1963 lo acompañaron, ocupando distintas carteras, los trabajadores: Carmen A. de Arce, Agustín Loza Rodríguez, Ottie de Pacheco, Segundino Rollano, Carlos Loza Rodríguez, Fernando Jiménez y David Magariños.

Esta gestión consolidó el sueldo 14, reajuste de bonificaciones, dotación de uniformes de trabajo, cumplimiento de obligaciones del Estado con las universidades, inamovilidad funcionaria, declaratoria de empleados particulares, dotación de viviendas, se instituyó el “Día del Trabajador en Universidades” (como homenaje al Primer Congreso del sector, 18 de julio), haber básico, escala de categorías, escalafón de empleados, etc.

También se encaró la difícil tarea de recuperar la independencia del Sindicato de Trabajadores de la UMSA, ya que anteriormente se encontraba directamente controlada por la Federación nacional, motivo éste que impidió que muchas de estas conquistas se llevaran a cabo.

GESTION SINDICAL 1966 - 1967

Las elecciones para renovar la directiva sindical, realizada en fecha 2 de Septiembre de 1966, decidieron la siguiente conformación:

Secretario General:	David García estrada
Secretario de Relaciones:	Agustín Loza Rodríguez
Secretario de Conflictos:	Guillermo Ordoñez S.
Secretaria de Hacienda:	Graciela de Strauss
Secretaria de Vivienda y Cooperativa:	Olga de Torrico
Secretaria de Actas:	Jenny de Cisneros
Secretaria de Vinculación Femenina:	Emma Rodríguez
Secretario de Deportes:	Donato Ubaldo Quispe

Esta Dirección Sindical fue reconocida por el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, mediante Resolución Ministerial No. 532/66 de 8 de Septiembre de 1966, firmada por el Sr. Ministro Vicente Mendoza Nava.

Por razones personales, el señor García Estrada presentó renuncia a la Secretaría General, por lo que se decidió que concluyera la gestión en dicha cartera el Señor Clímaco Flores Lira, acompañado por el Señor Félix Luna.

GESTION SINDICAL 1967-1968 **FRENTE PROGRESISTA DE UNIDAD SINDICAL**

Con la participación de 213 funcionarios administrativos de la UMSA, el día lunes 18 de noviembre de 1967, se realizó las elecciones para la nueva directiva del STUMSA, cuyo Comité Electoral estaba integrado

7

por Damirón Domínguez, David García Estrada, Williams Strauss y Wiston Meave, resultando ganador el frente integrado de la siguiente manera:

Secretaria General:	Olga Valverde de Torrico
Secretaria de Relaciones:	Graciela de Strauss
Secretaria de Conflictos:	Elsa Samolenko de Saravia
Secretaria de Hacienda:	Rosalía de Burgos
Secretario de Deportes:	Juan Carlos Cuellar

GESTION SINDICAL 1969 – 1971

Las elecciones de este periodo determinaron que la gestión sindical tuviese una duración de dos años y fueron favorecidos con el voto los siguientes dirigentes.

Secretario General:	Agustín Loza Rodríguez
Secretario de Relaciones:	Ricardo Alarcón Pozo
Secretario de Conflictos:	Gastón Callejas Escobar
Secretario de Hacienda:	Fritz Landaeta
Secretario de Deportes:	Donato Ubaldo Quispe.

Durante esta gestión sindical, el pliego petitorio de los trabajadores fue atendido en su totalidad por el señor Rector, Dr. Carlos Terrazas Tórrez, resaltando el pago de categoría hasta un tope del 180%, ya que antes era solamente hasta el 160% y los docentes tenían el tope del 200%.

El golpe de Estado y el inicio de la dictadura Banzerista, anularon la actividad sindical, por lo tanto esta directiva no pudo concluir su mandato, habiendo sido designado Coordinador el señor Roberto Herrera Cáceres, quién paradójicamente fue el primer dirigente del sector, teniendo como colaborador inmediato al señor Abraham Rodríguez.

Desde el golpe de Banzer hasta la apertura de las libertades democráticas y la consecuente reconquista de la Autonomía Universitaria se abrió un período cuya “representatividad” de los trabajadores lo ejercían los Coordinadores laborales nombrados por el propio gobierno, a partir del Ministerio de Trabajo, desde el año 1971 al año 1974, periodo en el que se intento restablecer la actividad sindical en la UMSA, con un sindicato elegido por lo trabajadores, pero que sin embargo, solo tuvo una duración muy corta.

GESTION SINDICAL 1974-1975 **UNION DE TRABAJADORES DE SAN ANDRES**

Las elecciones para la dirigencia del STUMSA, se realizaron el Viernes 27 de Septiembre de 1974; se presentaron tres frentes y se obtuvo el siguiente resultado:

UTSA (Unión de Trabajadores de San Andrés)			
Víctor Endara Peña A la Secretaría General:		383	Votos
ALTO (Acción Libre de Trabajadores Organizados)			
Vicente Sánchez, Encabezando la fórmula:		175	"
PISAREMOS: Alfonso Belmonte V.	53	"	
Blancos:	13	"	
Nulos:		8	"
Total votación:		632	"
Total empleados:		699	"
Ausentismo:	67		

La nueva directiva del STUMSA estaba conformada de la siguiente forma:

Secretario General:	Víctor Endara Peña
Secretario de Relaciones:	Mario Ugalde Velasco
Secretario de Hacienda:	Gustavo Calderón Bustillo
Secretario de Conflictos:	Víctor Centeno Palacios
Secretario de Actas:	José Raúl Rodríguez
Secretario de Deportes:	Manuel Cazas Quiroga
Secretario de Beneficencia:	Dr. David Navia Monje
Representantes al H.C.U.:	Jhonny Lazarte Jové Gladys Saavedra Cerruto
Representantes al H.C.A.:	Carlos Loza Rodríguez Rosario Mengoa Rodríguez

La posesión de esta Directiva se realizó en los ambientes del Comedor Universitario, el día Viernes 4 de Octubre de 1974 y estuvo a cargo del Rector, Dr. Jorge Siles Salinas, con asistencia de representante del Ministerio de Trabajo y altas autoridades universitarias.

En el corto tiempo que esta Directiva estuvo en función, consiguió la representación administrativa, con asistencia real al Consejo Universitario; funcionamiento permanente de la Secretaría del STUMSA.

Ya que antes no existía y el dirigente atendía los casos en su lugar de trabajo, se implantó la información fluida mediante boletines quincenales; además que con esta directiva sindical se dio inicio a lo que posteriormente se hizo costumbre, la presentación de candidatos antes de las elecciones, donde se exponían las propuestas y plan de trabajo de cada fórmula o frente que se presentaba.

A consecuencia de la anulación de las actividades políticas y sindicales dispuesta por el Gobierno central a partir del 9 de noviembre de 1974 y pese a la designación por parte del Ministerio de Trabajo, de un Coordinador Laboral, por decisión de las autoridades universitarias que en forma escrita hicieron conocer al Ministerio de Trabajo, todas las actividades laborales siguieron tratándose con la directiva sindical legítimamente elegida, en todos los asuntos relacionados con los trabajadores de la Universidad.

Por instrucciones del Departamento de Cooperación Sindical del Ministerio de Trabajo (Memorándum N° 115 de 7 de Abril de 1975), se entregó al señor José Ramón Meave, designado Coordinador Laboral, todos los bienes, oficina, saldo bancario y toda la documentación relacionada con el Sindicato, retornándose de esta manera, nuevamente y por voluntad del gobierno dictatorial, a esta clase de representación arbitraria de las bases.

PERIODO DE LOS COORDINADORES LABORALES 1975 - 1977

José Román Meave, fue nombrado por el Gobierno Nacional como Coordinador Laboral, desde Abril de 1975 hasta 1977.

5 AÑOS DE COORDINADORES O RELACIONADORES LABORALES 1977 – 1982

Como Coordinadores o Relacionadores Laborales fueron nombrados por el Gobierno, alternativamente, Norah Montes Nieto, Gastón Callejas Escobar, Carlos Daza y Percy Velarde, aunque no precisamente en ese orden.

GESTION SINDICAL 1980-1982

En Mayo de 1980 se realizan elecciones para la dirigencia del STUMSA, cuyo ganador fue el c. Enrique Figueroa, aunque no llegó a desempeñar sus funciones por la convulsión política del país (golpe de estado de García Mesa); es por ello que nuevamente la actividad sindical en la UMSA es prohibida y perseguida durante esos dos años hasta la reconquista de la Autonomía Universitaria y la apertura democrática.

Posteriormente, mediante Resolución N° 1 de 1982, el Honorable Consejo Universitario reconoce la vigencia del STUMSA, elegido democráticamente en 1980; pero al no reincorporarse a su fuente de trabajo en la UMSA el Secretario General elegido, Señor Enrique Figueroa Benitez, la Directiva quedó reconstituida, en forma interina, de la siguiente forma:

Secretario General:	José Fabre Pérez
Secretario de Relaciones:	Víctor Rúa Bejarano
Secretario de Conflictos:	Walter Alarcón
Secretaria de Actas:	Martha Sardón Saravia
Secretario de Prensa:	Waldo Saenz
Secretario de Deportes:	Mario Daza
Representantes al H.C.U.:	Julio Vargas - Rosario Mengoa
Representante al S.S.U.:	Manuel de la Torre
Representante a la C.O.D.:	Félix Herrera B.

GESTION SINDICAL 1983 – 1984

Secretario General:	José Fabre Pérez
Secretario de Relaciones:	Gonzalo Sánchez
Secretario de Conflictos:	Martha Sardón S.
Secretario de Hacienda:	Sergio Gómez S.
Secretario de Cultura y Deportes:	Hugo Morales
Secretario de Actas:	Freddy Gutiérrez
Secretario de Prensa y Propaganda:	Félix Morales
Secretario de Bienestar Social:	Fernando Santander
Representantes Cooperativas:	Carlos Chávez V. Severo Tórrez
Representantes al S.S.U.:	Dr. David Navia Mary de Hassenteufel
Representantes al H.C.U.:	Miguel Angel Martínez Felipe Cruz
Representantes a la C.O.D.:	Daniel Bustillos Enzo Patiño

La posesión de esta directiva sindical, se llevó a cabo en fecha 9 de Febrero de 1983.

GESTION SINDICAL 1984 – 1985

Estas elecciones se llevaron a efecto el 24 de Febrero de 1984. La fórmula ganadora ALTO estuvo conformada de la siguiente manera:

Secretario General:	Oscar Pinoé Arancibia
Secretario de Relaciones:	Walter Lavenchut C.
Secretario de Conflictos:	Rolando Barrientos
Secretario de Hacienda:	Carlos Ortiz
Secretario de Actas:	Víctor Hugo Tórrez
Secretaria de Bienestar Social:	Rossi A.de Chipana
Secretario de Deportes y Cultura:	Félix Chávez R.
Secretaria de Prensa y Propaganda:	Magali Sánchez
Secretaria de Vinculación Femenina:	Ruth de Oropeza
Strio. de Organización y Defensa Sindical:	Luis Bejar Calatayud
Representantes al H.C.U.:	Manuel de la Torre

Representante al S.S.U.:
Representantes la C.O.D.:

Vito de la Quintana
Javier Jiménez
Eusebio Pizarro
Abraham Altamirano

En estas elecciones participaron cuatro fórmulas o frentes, ocupando el tercer lugar el frente UTSA y el cuarto el frente BASES. El Comité Electoral, estaba integrado por Julio Chuquimia Ríos, Guido Vera Imaña, Antonio Bustios Cáceres, William Strauss Palacios y Agustín Loza Rodríguez. La posesión de la nueva directiva tuvo lugar en el Paraninfo Universitario, el día 9 de Marzo de 1984 a horas 17:00 y estuvo a cargo del señor Rector, Lic. Pablo Ramos Sánchez.

Durante esta gestión se vivió una situación sumamente crítica porque recién se salía de una dictadura y la democracia estaba pendiente de un hilo, situación que fue agravada por la hiperinflación que azotaba los estómagos de todos los trabajadores y de la población en general por las medidas dictadas por el gobierno, y la constante pérdida del valor adquisitivo de los salarios reduciendo al mínimo del poder de compra. Este era el panorama del país a grandes rasgos. Sin perder de vista la defensa de la Autonomía Universitaria, para quienes tenían la responsabilidad de dirigir el STUMSA se convirtió en una desesperada y permanente lucha por los salarios, que se logró sean sumamente puntuales (cabe indicar que de una semana a otra el valor de la moneda se devaluaba tremendamente). Frente a esta situación se creó la Pulpería Empresarial con suministro de alimentos de primera necesidad, asumiendo el STUMSA las necesidades básicas de nuestros compañeros y poder llevar a crédito algo de alimento para las familias de los trabajadores.

Para graficar lo anteriormente expuesto podemos indicar lo siguiente:

Tomamos para el análisis un documento de la COB de fecha 05/05/84 en el que se indica que desde noviembre de 1983 a marzo de 1984 el IPC subió en un 96.95%, posteriormente por las medidas dictadas por el gobierno en fecha 12 de abril de 1984 el IPC subió en un 268%, es decir, que efectuado el estudio correspondiente, se indica que desde nov/83 a abril/84 el IPC subió increíblemente a un 529%. Esta situación tan crítica nos da una visión de lo que acontecía en nuestra gestión, según cuadro adjunto.

	Salario Nominal	IPC	Salario Real
Noviembre 1983	37.600	14.897	2.537
Marzo 1984	47.700	27.745	1.719
Mayo 1984	121.000	74.523	1.624

Pese a todos los esfuerzos realizados para obtener derechos y que las autoridades atiendan el pliego petitorio, no lo hicieron y como siempre se tuvo que implementar una lucha intensa con la unidad de los trabajadores, concluyendo con una huelga de un mes y 12 días, consiguiendo muchos de los objetivos propuestos.

Algunos beneficios conseguidos:

Bono de la Madre.- Considerando un valor puntual para mantener su valor adquisitivo en el tiempo de este beneficio.

Ropa de Trabajo.- Consistente en un corte de casimir a todos los trabajadores y trabajadoras de la UMSA, al margen de la ropa de seguridad industrial.

Bono de Antigüedad.- Se llegó al 100% a los 25 años de trabajo.

Serenos.- Se consiguió la aplicación de la ley beneficiándose los serenos con un 25% de su básico mensual.

Respeto a la Carrera Administrativa.- Conseguida a través de la huelga y movilización de los trabajadores.

Creación de la Pulpería Empresarial Universitaria.- Para dotar de alimentos de primera necesidad de la canasta familiar y sin fines de lucro.

GESTION SINDICAL 1985-1986

Secretario General:	Manuel de la Torre	
Secretario de Relaciones:	Raúl Miranda Cuba	
Secretario de Conflictos:	Pablo Rojas	
Secretaria de Hacienda:	Sonia Urquieta	
Secretaria de Actas:	M. Eugenia de Mendizábal	
Secretario de Deportes	Miguel Aliaga	
Secretaria de Prensa y Propaganda:	María Collao de Calero	
Representantes al S.S.U.:	Antonio Carrasco	Beatriz Pérez Orozco
Representantes al H.C.U.:	Carlos Jiménez R.	
	Néstor Montaña	
Representantes a la C.O.D.:	René Sanjinés-Lucio Flores	

El Comité Electoral lo integraban Agustín Loza Rodríguez, Lic. Silvia Cortéz y Rosa María Stumpf. La posesión de esta directiva sindical, tuvo lugar en las oficinas del Rectorado de la UMSA, el 22 de Abril de 1985.

Debido a algunas dificultades en la conducción, esta directiva no pudo concluir su mandato, habiéndosele revocado el mismo por decisión de Asamblea General de Trabajadores, por lo que se conformó un Comité Electoral integrado por los trabajadores: Guido Vera Imaña, Carlos Loza Rodríguez y Mirtha Collazos, quienes convocaron a elecciones para renovación del STUMSA, oportunidad en que se presentaron dos frentes, habiéndose registrado el siguiente resultado:

	BASES:	411	Votos
	MUSA:	359	“
	Blancos:	158	“
	Nulos:	90	“
TOTAL:	1.018	“	

El frente BASES, ganador de estas elecciones, fue posesionado en el Paraninfo Universitario en fecha 4 de Octubre de 1985 y estuvo en sus funciones, en esta gestión, hasta el 22 de Enero de 1987, siendo sus integrantes los siguientes trabajadores:

Secretario General:	Alfredo Solíz Sardán
Secretario de Relaciones:	Iván Ayaviri Iriarte
Secretario de Conflictos:	Rodolfo Anze Obarrio
Secretarias de Actas, Prensa y Propaganda:	Virginia Saravia Clarivel Rivas
Strio. de Organización y Defensa Sindical:	Angel Limachi
Secretario de Deportes:	José Lira Lino
Representante a Bienestar Social:	Félix Mercado
Representante al S.S.U.:	Félix Gonzáles
Representantes al H.C.U.:	René Delgado Hugo Morales
Representantes a la C.O.D.:	Freddy Gutiérrez Rasguido Simón Santa Mar

Los candidatos del frente MUSA fueron:

Secretario General: Gonzalo Sánchez Angulo, Secretario de Relaciones: Miguel Angel Martínez P.
Secretario de Conflictos: Pablo Rojas

GESTION SINDICAL 1987 – 1988

Para esta gestión se presentaron a las elecciones, tres frentes (BASES, MITSA y URTSA-TISA) habiendo sido reelegidos el frente BASES, integrado de la siguiente forma:

Secretario General:	Alfredo Solíz Sardán
Secretario de Relaciones:	Iván Ayaviri Iriarte
Secretario de Conflictos:	Freddy Gutiérrez Rasguido
Secretario de Hacienda:	Oscar Ochoa Montes de Oca
Secretaria de Actas:	Miriam Siles T.
Secretarios de Bienestar Social:	Sabido Zárate M. Zulma Castaños A.
Secretario de Deportes y Cultura:	Waldo Aruquipa C.
Secretario de Prensa y Propaganda:	Hugo Morales B.
Representantes al S.S.U.:	Willy Moya Juaniquina Félix Conde Q.
Representantes al H.C.U.:	Lucio Ponce C. Ana María Ortuño H.
Representantes a la C.O.D.:	Luis Marquez M. Oclerio Bazán Flores

Entre los candidatos perdedores se encontraban los siguientes compañeros:

MITSA: Secretario General: Víctor Espinoza A. Secretario de Relaciones: Katty Pardo de Tórrez,
Secretario de Conflictos: Marianela Zubieta Córdova.

UR TSA – TISA : Secretario General: Víctor Flores, Secretario de Relaciones: Yolanda Barriga
Secretario de Conflictos: Cornelio Poma

La posesión de esta directiva, tuvo lugar en el Paraninfo Universitario, el 23 de Enero de 1987.

GESTION SINDICAL 1988 – 1989

Para esta gestión sindical, a las elecciones, se presentaron tres frentes (BASES, BRASA Y MITSA). La fórmula ganadora BASES estaba integrada de la siguiente manera:

Secretario General:	Alfredo Solíz Sardán
Secretario de Relaciones:	Rodolfo Anze Obarrio
Secretario Permanente y de Conflictos:	Freddy Gutiérrez Rasguido
Secretario de Hacienda:	Oscar Ochoa Montes de Oca
Secretario de Actas:	Julia Delgado Ecos
Secretarios de Bienestar Social:	Clemente Chuquimia Donato Peñaloza
Secretario de Deportes y Cultura:	Walter Morales
Secretario de Prensa y Propaganda:	Félix Gonzáles
Representante Colegio San Andrés:	Flora Rosso
Representantes al S.S.U.:	Willy Moya Juaniquina Gustavo Vera
Representantes al H:C:U:	Juan Carlos Viscarra Nicanor Ontiveros
Representantes a la C.O.D.:	Jorge Bustillos Angel Limachi

Los otros dos frentes participantes estaban conformados por:

BRASA (Bloque de Renovación Autonomista Sindical San Andrés):
Secretario General: Iván Ayaviri Iriarte, Secretario de Relaciones: Raúl Palza Cevallos, Secretario
Permanente y de Conflictos: Francisco Flores Amaru.

MITSA (Movimiento Integrado de Trabajadores San Andrés):
Secretaria General: Dra. Katty Pardo de Tórrez, Secretario de Relaciones: Víctor Espinoza Atho,
Secretario Permanente y de Conflictos: Raúl Miranda Cuba.

La directiva electa estuvo en sus funciones hasta el 18 de Junio de 1989. El Comité Electoral elegido en asamblea estaba integrado por Agustín Loza Rodríguez, Leopoldo Aguirre Cevallos, Gastón Callejas Escobar, Julia Delgado Ecos y José F. Arce Peralta.

GESTION SINDICAL 1989 – 1990

Las elecciones para esta gestión sindical se realizaron el día viernes 9 de Junio de 1989, con la participación de 3 frentes.

El escrutinio general arrojó el siguiente resultado:

BASES:	473	Votos
F.U.A. (Frente Unidad Autonomista):	391	“
R.U.A. (Renovación y Unidad Autonomista):	110	“
Blancos:	29	“
Nulos:	23	“
TOTAL:	1.026	“

La nueva directiva (BASES) estaba integrada de la siguiente forma:

Secretario General:	Alfredo Solíz Sardán
Secretario de Relaciones:	Gustavo Vera Gutiérrez
Secretario de Conflictos:	Walter Morales Serrano
Strio. de Organiz. Disciplina Sindical:	Félix Gonzáles Bernal
Secretario de Hacienda:	Oscar Ochoa Montes de Oca
Secretaria de Actas:	Julia Delgado Ecos
Secretario de Formación y Cultura:	Gustavo Saravia Tellería
Secretario de Prensa y Propaganda:	Cesar Aguilar Navarro
Secretario de Deportes:	Pedro Aruquipa Villarroel
Secretarios de Bienestar Social:	Braulio Huanto Mamani Donato Peñaloza Choque
Representantes al S.S.U.:	Irma Urquidi de Noriega Marcela Córdoba de Flores
Representantes a la C.O.D.:	Abraham Altamirano G. Enrique Jiménez Suárez

Los candidatos oponentes fueron los siguientes:

F.U.A. (Frente de Unidad Autonomista)

Secretaria General: Dra. Katty Pardo de Tórrez, Secretario de Relaciones Iván Ayaviri Iriarte, Secretario de Conflictos: Juan Sánchez Touchard.

Esta fórmula, F.U.A., estuvo conformada por la fusión de los frentes “MITSA”, “BRASA” é “INDEPENDIENTES”.

R.U.A. (Renovación y Unidad Autonomista)

Secretario General: Víctor Rúa Bejarano, Secretaria de Relaciones: Ely Janeth Valencia, Secretario de Conflictos: Walter Beltrán Villegas.

El Comité Electoral para estas elecciones, estuvo integrado por Reynerio Gemio Alarico y Mario Orihuela M.. La posesión de la nueva directiva, se llevó a cabo en el Paraninfo Universitario, el día Lunes 19 del mismo mes y año, y estuvo en sus funciones hasta el 30 de Octubre de 1990.

Nota.- El 30 de Enero de 1990, el señor Gustavo Vera Gutiérrez, solicitó al STUMSA, licencia indefinida al cargo de Secretario de Relaciones, por lo que internamente se recompone la directiva de la siguiente manera: Wálter Morales Serrano ocupa ese cargo alternando con Rodolfo Anze Obarrio, y se invita a la señora Beatriz Pérez para que desempeñe el cargo de Secretaria de Actas.

GESTION SINDICAL 1990 – 1991

El 3 de Octubre de 1990, en Asamblea General, se realizó la presentación de candidatos, y al día siguiente, por Canal 13 Televisión Universitaria.

Participaron 4 frentes (BASES, BASTA, BASTA-RUA Y TENAS) habiendo resultado ganador el frente BASES.

La nueva dirigencia del STUMSA estaba conformada de la siguiente manera:

Secretario General:	Alfredo Solíz Sardán
Secretario de Relaciones:	Reynerio Gemio Alarico
Secretario de Conflictos:	Willy Moya Juaniquina
Strio. de Organiz. y Disciplina Sindical:	Omar Lora
Secretario de Hacienda:	Oscar Ochoa Montes de Oca
Secretaria de Actas:	Lourdes Montero
Secretario de Formación y Cultura:	Walter Morales Serrano
Secretario de Prensa y Propaganda:	Víctor Ladino
Secretario de Deportes:	Alberto Blanco
Secretarios de Bienestar Social:	Félix Gonzáles Bernal Hugo Espejo Guarachi
Representantes al S.S.U.:	Rodolfo Anze Obarrio Lourdes Echalar Afchá
Representantes a la C.O.D.:	Antonio Gutiérrez Hernán Bellot

Los otros candidatos de

las elecciones de la gestión 90-91 fueron:

BASTA (Bloque Autonomista Sindical de Trabajadores Administrativos)

Secretario General: Alfredo Limache Lanza, Secretario de Relaciones: Carlos Loza Rodríguez, Secretario de Conflictos: José Arce Peralta

BASTA-RUA (Bloque Autonomista Sindical de Trabajadores Administrativos-Renovación y Unidad Autonomista).

Secretario General: Félix Morales, Secretario de Relaciones: Víctor Rúa Bejarano; Secretaria de Conflictos: Silvia Benítez.

El Comité Electoral lo integraban Gastón Callejas Escobar, Lourdes Echalar A. y Pedro Quiróz C. La posesión de esta directiva se realizó el día Miércoles 31 de Octubre de 1990 y estuvo en sus funciones hasta el 15 de Octubre de 1991.

Mediante Resolución Rectoral N° 335/90 de 22 de Noviembre de 1990, se declara en "Comisión" a los tres primeros directivos del STUMSA.

RESUMEN DE GESTIONES DEL FRENTE BASES .-El frente sindical BASES estuvo en la dirección sindical de la UMSA en cinco gestiones consecutivas, desde el 4 de Octubre de 1985 hasta el 15 de Junio de 1992; el trabajo realizado en bien de los trabajadores durante este lapso, se puede sintetizar en la siguiente forma:

1. Recuperar el carácter político-sindical de la Organización, ya que debido a la situación imperante en el país, especialmente por las consecuencias de la hiperinflación, la dictación del D.S. 21060 y el resultado que dejaron las dictaduras que recientemente dejaron el poder del país, la dirección sindical se encontraba sumida en una actividad netamente gremialista.
 - A pesar de todo ello, se realizó avances sustanciosos en conquistas de carácter salariales y sociales, como la conquista y consolidación de bonos y, principalmente, se consiguió que los salarios sean cancelados puntualmente, ya que antes por esperar el desembolso del Gobierno, se recurría a dar anticipos de sueldos.
 - También se consiguió que el personal de apoyo del STUMSA (Secretaria, Mensajero y Portero), sean cancelados en sus haberes por la UMSA, todos ellos con ítem.

2. El STUMSA, organizó y llevó a cabo, el Campeonato Nacional Deportivo de trabajadores en Universidades, en todas las disciplinas deportivas, corriendo con todos los gastos que esto significó, hasta el final.
3. Se consolidaron varias conquistas salariales; se implantó el respeto a la carrera administrativa; las nivelaciones y ascensos se realizaron luego de exámenes; a los trabajadores con título universitario se les asignó a cargos acordes con su profesión y con el nivel respectivo; los Porteros automáticamente pasaron del nivel 2 al 3.
4. Se realizó la conferencia Interna de Trabajadores, cuyo resultado es el Primer Estatuto del STUMSA, donde se definen los marcos legales de su existencia y los derechos y obligaciones de los trabajadores.
 - Se formula el Primer Proyecto de Escalafón Administrativo, que es la base para trabajos posteriores en esta área; por razones muy especiales que tocan a la Autonomía Universitaria y la relación del STUMSA con las autoridades, se dificulta la obtención de Personería Jurídica del STUMSA.
5. Se consigue la Resolución Universitaria que en el marco de disposiciones legales en vigencia, dispone que todos los descuentos por multas, sean destinados a Sedes Sociales, por lo que con un anticipo y a cuenta de estos fondos, se adquiere la Sede Social en la localidad de Valencia.
 - Equipamiento para las salas de juego con la adquisición de material deportivo, equipos de ping-pong, ajedrez y otros.
 - En todos los años se realizó campeonatos deportivos en todas las disciplinas, con el fin de confraternizar con los compañeros trabajadores y practicar el deporte de preferencia.

GESTION SINDICAL 1992- 1993

Para estas justas electorales, inicialmente se presentaron cinco frentes; sin embargo, el Comité Electoral rechazó la participación de las fórmulas TISA y BASES por no cumplir con todos los requisitos exigidos para estos comicios.

El 5 de Junio de 1992 se llevó a cabo la presentación de candidatos. Las elecciones se realizaron el 8 del mismo mes y año, habiendo arrojado el siguiente resultado:

TENAS:	498	Votos
BASTA:	235	“
UTSA-Renovación:	73	“
Nulos:	68	“
Blancos:	127	“
TOTAL:	1.001	“

La nueva directiva la integraban los siguientes trabajadores:

Secretario General:	Oscar Pinoé Arranciará
Secretario de Relaciones:	Iván Ayaviri Iriarte
Secretarios de Conflictos:	Willy Pérez Villafuerte Abraham Calzada Alvarado
Secretarios de Organización:	Juan Marquez Pedro Callisaya
Secretarios de Hacienda:	Juan Heredia Gutiérrez Adelaida Mendoza
Secretarias de Actas:	Iris Panoso-Rufina Condori
Secretarios de Cultura:	Javier Sillerico - Wilson Castillo
Secretarios de Prensa y Propaganda:	Isaac Maturano - Armando Blacutt
Secretarios de Deportes:	Jacinto Ticona-José Luis Zenteno Alicia Apaza - Sonia Subirana

Secretarios de Bienestar Social: Javier Jiménez - Hilda Saavedra
Representantes al S.S.U.: Alfonso Valdivia V. - Ebert Gonzáles
Representantes a la C.O.D.: Néstor Romero - Sabino Nina

Los frentes contendores estuvieron representados por los siguientes compañeros:

BASTA (Bloque Autonomista Sindical de Trabajadores Administrativos)
Secretario General: Carlos Loza Rodríguez, Secretario de Relaciones:
María Antonieta Arauco, Secretario de Conflictos: Orlando Limachi Kantuta.

UTSA-Renovación (Unión de Trabajadores de San Andrés)
Secretario General: José Fabre Pérez, Secretario de Relaciones: Dunia Soria A., Secretario de Conflictos:
Miguel Acarapi G.

El Comité Electoral designado en Asamblea General de trabajadores, en Abril de 1992, estuvo integrada por Agustín Loza Rodríguez, Gastón Callejas Escobar, María Antonieta de Bruzzzone, Manuel de la Torre y Américo Trino Monroy.

La posesión de esta directiva sindical tuvo lugar el día Jueves 11 de Junio de 1992 en el Paraninfo Universitario, y estuvo en sus funciones hasta Septiembre de 1993.

RESUMEN DE GESTION: Esta Dirección Sindical se caracterizó por la defensa intransigente de los derechos de los trabajadores y los derechos sindicales, mejores condiciones de trabajo, mejores salarios y total lealtad a quienes los eligieron, en contraposición de sectores politizados y arribistas que no dudaron en traicionar a los compañeros y su sindicato solo para tratar de encaramarse en la dirección a través de un golpe (Frente Bases) en combinación con las autoridades, lo cual jamás consiguieron.

Se desató un gran conflicto porque existía la pretensión de ejecutar un incremento salarial diferenciado que favorecía a los docentes, quienes tenían de inicio una escala que los beneficiaba en desmedro de los compañeros administrativos.

A raíz de estas situaciones, la lucha no fue únicamente salarial sino también por la dignidad de los trabajadores, lucha que duró más de un mes con huelgas de hambre, compañeros crucificados y compañeras valientes que compartieron con firmeza todos los sacrificios que conlleva una lucha de esta magnitud, encausándose en un Amparo Constitucional contra las autoridades, que se ejecutó por primera vez en la vida sindical de la UMSA y concluyendo con un incremento igual a docentes y administrativos en un 20%. Como represalia a esta valiente actitud las autoridades de la UMSA impusieron un descuento abusivo de los salarios, persecución y amedrentamiento a los compañeros que estuvieron en la huelga de hambre; sin embargo, se dejó sentado que la unidad de los trabajadores y su dignidad podían más que cualquier actitud negativa de las autoridades. Algunos logros de la gestión fueron:

- Defensa intransigente de la Autonomía Universitaria
- Respeto a la dignidad de los trabajadores (as)
- Ropa de seguridad industrial
- Inicio del homenaje al Día del Padre
- Compra de la Sede Social de Copacabana
- Incremento del 20% a través de la lucha en huelga de hambre
- Rebaja de la cuota sindical de 1% a 0,8%
- Recuperación del carácter de pulpería empresarial con precios por debajo del mercado, por ser una cooperativa de servicio a los trabajadores y no de lucro
- Aprobación del Escalafón Administrativo
- Capacitación y formación de los compañeros trabajadores con recursos del STUMSA

GESTION SINDICAL 1993 – 1994

Para las elecciones sindicales de este periodo, en Asamblea General de fecha 21 de Julio de 1993, se eligió al Comité Electoral conformado por Enrique Figueroa Benítez, Agustín Loza Rodríguez, Donald Gallardo Gámez, Lic. María Eugenia Rossi de Omonte y Mario Lobatón Campoverde.

En primera instancia, el Comité Electoral, fijó como fecha de elecciones el día 20 de Agosto de 1993: sin embargo, precisamente en esta fecha, debido a incomprensiones insalvables, el Comité Electoral en pleno renunció a sus funciones, y luego de varias tratativas infructuosas, nuevamente en Asamblea General del 16 de Septiembre de 1993, se elige nuevo Comité Electoral, integrado por los trabajadores: Carlos Loza Rodríguez, Gustavo Calderón Bustillo, Jenny Peñaranda Gambarte, Enrique Paz Navarro y Hugo Cárdenas Oblitas.

Con la participación de tres frentes, estas elecciones se realizaron el día Viernes 8 de Octubre, obteniéndose el siguiente resultado:

FIAT:	390	Votos
BASES:	370	“
TENAS DIGNIDAD:	203	“
Blancos:	27	“
Nulos:	30	“
TOTAL:	1.020	“

La fórmula ganadora la integraban los siguientes trabajadores:

Secretaría General:	María Antonieta Arauco
Secretario de Relaciones:	Víctor Rúa Bejarano
Secretaria de Conflictos:	María Alegría Soruco
Secretarios de Hacienda:	Hernán Palacios Gerardo Bustillo
Stria. de Organiz. y Disciplina Sindical:	Mirfan Uría
Secretarias de Actas:	Ma. Antonieta Bruzzone Susana Salinas
Secretario de Formación y Cultura:	Miguel Angel Meyer
Secretarios de Prensa y Propaganda:	Claudio Bazán Flores Edwin Saenz Pórcel
Secretarios de Deportes:	Juan Alemán Marcelino Chávez C.
Secretarias de Bienestar:	Gloria Hoyos - Rosela Quispe
Representantes al S.S.U.:	Mario Chávez - Judith Rougcher
Representantes a la C.O.D.:	Pedro Mamani - Hugo Fernández

La posesión de la nueva directiva tuvo lugar en el Paraninfo Universitario, a horas 11.30 del día Martes 12 de Octubre de 1993, y estuvo en sus funciones hasta el 14 de Febrero de 1995.

Los frentes perdedores estaban representados por los siguientes compañeros:

BASES: Secretario General: Alfredo Solíz Sardán, Secretario de Relaciones: Américo Trino Monroy, Secretario de Conflictos: Juan Sánchez Touchard

TENAS – DIGNIDAD: (Tendencia Autonomista Sindical – Dignidad)

Secretario General: Willy Pérez Villafuerte, Secretario de Relaciones: Alfredo Limache Lanza, Secretarios de Conflictos: Juan Marquez Alba y Justo Valle V.

GESTION SINDICAL 1995 – 1996

Participaron 3 frentes: TRABAJADOR U., BASES y TENAS DIGNIDAD; el frente ganador resulto ser TRABAJADOR U. y estaba conformado por los siguientes compañeros:

Secretario General:	Alfonso Valdivia Vargas
Secretario de Relaciones:	Carlos Loza Rodríguez
Secretaria de Conflictos:	Rita Vasquez Solíz
Stria. De Organiz. y Disciplina Sindical:	Adelaida Mendoza Villarroel
Secretaria de Hacienda:	Ruth Nogales Rodríguez
Secretaria de Actas:	Rebeca Alvarado Aquise
Secretario de Formación y Cultura:	René Sanjinés Rea

Secretario de Prensa y Propaganda: Ricardo Belzu Ponce
Secretarios de Deportes: Félix Herrera Buendía
Fernando Loayza Jordán
Secretarias de Bienestar Social: Alicia Apaza Valdivia
Verónica Sánchez de Velasco
Representantes al S.S.U.: Dr. David Navia Monje
Raquel Bustillos Oscarita
Representantes a la C.O.D.: Pedro Mamani
Juan Alemán Monroy

Los candidatos de los dos frentes restantes eran:

BASES Secretario General: Alfredo Solíz Sardán, Secretario de Relaciones: Américo Trino Monroy, Secretario de Conflictos: Víctor Ladino.

TENAS – DIGNIDAD (Tendencia Autonomista Sindical - Dignidad)

Secretario General: Willy Pérez Villafuerte, Secretario de Relaciones: Alfredo Limache Lanza, Secretario de Conflictos: Juan Márquez Alba

El Comité Electoral estuvo presidido por Víctor Farfán Torrico. La posesión de la nueva directiva sindical tuvo lugar el viernes 24 de Febrero de 1995 a horas 11.00 en el Paraninfo Universitario, y estuvo a cargo de un representante de la C.O.D.

En ese mismo acto se realizó el informe de labores de la gestión sindical saliente, a cargo de la compañera María Antonieta Arauco.

GESTION SINDICAL 1996 – 1997

El frente ganador fue **BASES**, conformado por:

Secretario Ejecutivo: Alfredo Solíz Sardán
Secretario de Relaciones: Lola Sánchez Almanza
Secretarios de Conflictos: Beatriz Pérez Orozco
Juan Carlos Viscarra
Secretario de Hacienda: Hugo Cárdenas Oblitas
Secretaria de Actas: Ana Aguilar
Secretario de Formación y Cultura: Héctor Callisaya
Secretarios de Prensa y Propaganda: Hugo Espejo Guarachi
Marcelino Arcaya Alí
Secretarios de Deportes: Janeth Lazarte
Cármén Díaz Bracamonte
Jorge Cornejo Murga
Berck Paredes
Secretarios de Bienestar: Georgina Ortega
Emilio Cuevas
Representantes al S.S.U.: Dr. Víctor Farfán
María Luisa Navarro
Representantes a la C.O.D.: Víctor Ladino
Diego Sánchez

Se presentaron además como candidatos los frentes FIAT Y DIGNIDAD SINDICAL con los siguientes compañeros:

FIAT (Frente Independiente Autonomista de Trabajadores) Secretaria General: María Antonieta Arauco, Secretario de Relaciones: Pablo Almaráz, Secretaria de Conflictos: María Alegría Soruco.

DIGNIDAD SINDICAL Secretario General: Willy Pérez Villafuerte, Secretario de Relaciones: Alfredo Limachi Lanza, Secretario de Conflictos: Juan Márquez Alba.

GESTION SINDICAL 1997 – 1998

Las elecciones para este período se realizaron el día Martes 15 de Julio de 1997 con 3 frentes, obteniéndose el siguiente resultado:

UTSA – Ética y Cambio:	429	Votos
BASES:	289	“
DIGNIDAD SINDICAL:	112	“
Blancos:	23	“
Nulos:	23	“
TOTAL:	876	“

La fórmula ganadora (UNION DE TRABAJADORES DE SAN ANDRES-ETICA Y CAMBIO) la integraban los siguientes trabajadores:

Secretario Ejecutivo:	Enrique Figueroa Benitez
Secretario de Relaciones:	María Antonieta Arauco
Secretarios de Conflictos:	Tatiana Aguilar Torrico Wálter Beltrán
Secretario de Hacienda:	Julio Vargas
Secretario de Organización:	Fernando Loayza Jordán
Secretaria de Actas:	Inés Solórzano
Secretarias de Formación y Cultura:	Soya Saldaña-Judith Heredia
Secretario de Prensa y Propaganda:	Valentín Apaza
Secretarios de Deportes:	Fanny Peña Miguel Romero
Secretaria de Bienestar Social:	Lic. Gloria Hoyos
Secretaria de Cooperativa Y Vivienda:	Palmira Bernal
Representantes al S.S.U.:	Judith Rougcher Adalid Lemus
Representantes a la C.O.D.:	Brígida Ochoa Paulino Manamacu

Esta directiva fue posesionada por el Lic. Roberto Aguilar Gómez, Secretario General de la UMSA, el día Jueves 17 de Julio de 1997 a horas 18.30, en el Paraninfo Universitario.

Los candidatos opositores fueron:

BASES Secretario Ejecutivo: Alfredo Solíz Sardán, Secretario de Relaciones: Janeth Valencia, Secretarios de Conflictos: Víctor Ladino y Willy Moya Juaniquina

DIGNIDAD SINDICAL Secretario Ejecutivo: Willy Pérez Villafuerte, Secretario de Relaciones: Alfredo Limache Lanza, Secretarios de Conflictos: Miguel Angel Ramírez y Pedro Mamani Choque.

GESTION SINDICAL 1998 – 1999

Con la participación de tres frentes, las elecciones se realizaron, el día Miércoles 15 de Julio de 1998, con el siguiente resultado:

NAS:	359	Votos
BASES:	291	“
BISA	146	“
Blancos:	33	“
Nulos:	45	“
TOTAL:	874	“

La nueva directiva sindical perteneciente al frente NUEVA ALTERNATIVA SINDICAL integraban los siguientes trabajadores:

Secretario Ejecutivo:	Ramiro Aguilar Borda
Secretario de Relaciones:	Hernán Chuquimia Avendaño
Secretarios de Conflictos:	Carlos Aliaga Averanga Víctor Endara Peña
Secretaria de Hacienda:	Gaby Sanjinés
Strio. Organización y Disciplina Sindical:	Iván Almendro
Secretario de Actas:	René Delgado
Secretario de Formación y Cultura:	Juan Sánchez Touchard
Secretaria de Prensa y Propaganda:	Ruth Ibañez
Secretarios de Deportes:	Germán Lipán Enrique Valle Conde Gonzalo Loza
Secretarios de Bienestar Social:	Viviana Calderón Ruth Condori
Secretario de Cooperativa y vivienda:	Félix Sosa Oña
Representantes al .S.S.U.:	Dra. Jaqueline Farah Claudio Coronado
Representantes a la C.O.D.:	Isaac Flores Toribio Lecoña

El Comité Electoral estaba integrado por los trabajadores: Antonio Bustios Céspedes, Américo Trino Monroy y Ricardo Montesinos.

Luego de conocido el resultado de las elecciones, el mismo día, Miércoles 15 de Julio de 1998, a horas 18.00, en el Pabellón “A” del Monoblock Central, fue posesionada la nueva directiva, a cargo del Presidente del Comité Electoral, señor Antonio Bustios Céspedes y estuvo en sus funciones hasta el 22 de Julio de 1999.

Los candidatos oponentes en este acto electoral fueron:

BASES Secretario Ejecutivo: Reynerio Gemio Alarico, Secretario de Relaciones: Lola Sánchez Almanza, Secretarios de Conflictos: Félix Chávez y Emilio Paniagua.

BISA (Bloque Independiente de Solidaridad Administrativa) Secretario Ejecutivo: Mario Orihuela M., Secretario de Relaciones: Félix Castaños Secretarios de Conflictos: María Eugenia Mendizábal y Félix Herrera Buendía.

GESTION SINDICAL 1999 – 2001

Conforme a la Resolución de la III CONFERENCIA INTERNA DE TRABAJADORES y a partir de la modificación del ESTATUTO ORGANICO del STUMSA, la gestión sindical tiene un duración de dos años.

En Asamblea General realizada en el Pabellón “A” del Monoblock Central el día Martes 29 de Junio de 1999, se eligió a los miembros del Comité Electoral compuesta por los siguientes funcionarios: José Mamani Tambo, Hernán Bellot Arias, Víctor Ladino V., Carlos Maraza Noa y Armando Ameller Valencia.

Las elecciones se realizaron el día Viernes 23 de Julio con la participación de 3 frentes y el escrutinio total de las mesas receptoras de votos, se realizó en el Pabellón “A”, con el siguiente resultado:

Frente NAS:	390	Votos
Frente BASES:	321	“
Frente FACULTAD:	70	“
Blancos:	25	“
Nulos:	25	“
TOTAL:	831	“

La nueva directiva la integraban los siguientes trabajadores:

Secretario Ejecutivo:	Ramiro Aguilar Borda
Secretario de Relaciones:	Hernán Chuquimia Avendaño
Secretarios de Conflictos:	Carlos Aliaga Averanga Abraham Calzada
Secretario de Hacienda:	René Delgado
Strio. Organización y Disciplina Sindical:	Iván Almendro
Secretaria de Actas:	Amparo Maceda
Secretario de Cultura:	Juan Sánchez Touchard
Secretario de Prensa y Propaganda:	José Luis Licona Choquetarqui Gonzalo Loza
Secretarios de Deportes:	Ana María Guzmán Fernando Loayza Jordán Enrique Valle Conde
Secretaria de Bienestar Social:	María Eugenia Mendizábal
Secretario de vivienda y Cooperativa:	José Bustillos-Carlos Rojas
Representantes al S.S.U.:	Dra. Jacqueline Farah Hortensia Míguez
Representantes a la C.O.D.:	Claudio Quisberth Julio Mamani Rojas

Los frentes opositores fueron los siguientes:

BASES Secretario Ejecutivo: Alfredo Solíz Sardán, Secretario de Relaciones: Víctor Farfán Torrico; Secretarios de Conflictos: Emilio Paniagua Monasterios y Sandro Murillo.

FACULTAD Secretario Ejecutivo: Alfredo Limache Lanza, Secretario de Relaciones: Juan Márquez Alba, Secretarios de Conflictos: Pedro Mamani y Edgar Torrejón.

Luego de conocido el resultado de estas elecciones, el mismo día Viernes 23 de Julio, se dio posesión a la nueva directa sindical que ministró el señor Edgar Flores, Secretario General de la C.O.D. La Paz.

GESTION SINDICAL 2001 – 2003

En Asamblea General de Trabajadores se eligió al Comité Electoral, compuesto por Zulema Castaños, Emilio Paniagua Monasterios, Jorge Martínez, Tania Romero y Fernando Santander, quién renunció denunciando la elección irregular del Presidente del Comité Electoral y además el uso indebido de su firma. Una asamblea posterior designó a la compañera Lola Lazo en su sustitución.

Las elecciones se realizaron el viernes 13 de Julio, con la participación de 2 candidaturas, disponiéndose para el efecto de ánforas y jurados en todos los predios universitarios y luego del escrutinio correspondiente, se obtuvo el siguiente resultado:

NAS (Nueva Alternativa Sindical):	547	Votos
BASES Renovación	379	“
Nulos	25	“
Blancos:	33	“
Total	984	

Nota: el Frente NAS ganó en todas las mesas electorales.

La nueva directiva sindical estaba integrada por los siguientes trabajadores:

Secretario Ejecutivo:	Ramiro Aguilar Borda
Secretaria de Relaciones:	María Alegría Soruco
Secretarios de Conflictos:	Juan Sánchez Iván Almendro
Secretarios de Hacienda:	René Delgado

Secretarios de Actas:	Bernardo Mamani Ruth Negrón Oscar Choque
Secretarios de Formación y Cultura:	José Luis Licona Choquetarqui Rosario Rueda Rada
Secretarios de Prensa y Propaganda:	Raymi Pardo Guillermo Villarreal Aruquipa
Secretarios de Deportes:	Melania Andrade-Germán Lipán José L. Orellana-Waldo Aruquipa
Secretarias de Bienestar	Nelly Alvarez María Eugenia Mendizábal
Secretarios de Cooperativas:	Felix Herrera Buendía David Monasterios
Representantes al S.S.U.:	Lic. Mirtha Collazos Beatriz Valverde Dra. Dolly Herbas
Representantes a la C.O.D.:	Claudio Quisberth -Julio Mamani Gonzalo Loza- Carlos Rojas

El otro frente aspirante a la dirección sindical estaba conformado por los siguientes compañeros:

BASES- Renovación Secretario Ejecutivo: Alfredo Solíz Sardán, Secretario de Relaciones: Freddy Escobari, Secretario de Conflictos: José Luis Quintela

Inmediatamente conocido el resultado de estas elecciones se procedió a la posesión de la nueva Directiva el mismo día 13 de Julio a Hrs. 20.30 en el Pabellón "A" del Edificio Central de la UMSA, y estuvo a cargo del Primer Secretario del Comité Electoral, señor Emilio Paniagua Monasterios.